

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Praktische Umweltbildung im Kreis Wesel: Start Schulwettbewerb „Textil Race“

Alpen, 06.05.2025 – **Jetzt startet im Kreis Wesel der Schulwettbewerb „Textil Race“ unter Schirmherrschaft von Landrat Ingo Brohl: Schülerinnen und Schüler sammeln vier Wochen lang Alttextilien in ihrer Nachbarschaft, die dann in den Kreislauf zurückgeführt werden. Dabei setzen sie sich aktiv mit den Themen Konsum, Weiterverwendung, Reparatur und Recycling auseinander. Ziel ist es, ökologisches Bewusstsein und nachhaltiges Handeln zu fördern. An der Aktion beteiligen sich insgesamt zehn Schulen im Kreis Wesel**

Schulsausflug ins mondo mio! Dortmund für die Gewinnerschule

Landrat Ingo Brohl eröffnete den Wettbewerb an der Sekundarschule Alpen. Auch die **Heinz Trox-Stiftung** und die **Kreis Weseler Abfallgesellschaft** wünschten den beteiligten Schülerinnen und Schülern viel Erfolg. Die Schule, die am fleißigsten Alttextilien sammelt, gewinnt einen Schulausflug ins mondo mio! nach Dortmund.

Textil-Sammelaktion: Bewusstseinswandel in den Schulen des Kreis Wesel

Der explosionsartig angestiegene Textilverbrauch trägt durch seine Umweltbelastung massiv zum Klimawandel bei. Seit dem Jahr 2000 hat sich die weltweite Bekleidungsproduktion mehr als verdoppelt. 60 Kleidungsstücke kaufen wir Deutschen im Schnitt pro Jahr. Jedes fünfte wird so gut wie nie getragen, 60% landen schon nach einem Jahr im Müll. Die Initiative „Das macht Schule“ hat das Erfolgskonzept aus den Niederlanden nach Deutschland geholt und startet nun das erste Textil Race im Kreis Wesel. Der Wettbewerb wird dank finanzieller Unterstützung von der **Heinz Trox-Stiftung** ermöglicht. Engagierter Partner ist die Kreis Weseler Abfallgesellschaft.

Ingo Brohl, Landrat Kreis Wesel

„Ich freue mich sehr, dass bereits beim ersten Textil Race im Kreis Wesel sich zehn Schulen beteiligen und danke dafür herzlich. Damit eröffnet sich für sehr viele Schülerinnen und Schüler die Chance sich intensiv mit dem Thema Textilverbrauch und nachhaltiger Konsum sowie Recycling zu beschäftigen. Der Wettbewerbscharakter sorgt für eine spannende Vernetzung von Theorie und Praxis. Zudem werden dadurch die Familien und das Umfeld der Teilnehmenden mit involviert und aktiviert. Danke auch an alle, die das erste Textil Race im Niederrheinkreis durch ihr Engagement ermöglichen.“

Karl-Heinz Verhoeven Leiter Vertrieb Kreis Weseler Abfallgesellschaft

„Wir freuen uns sehr das Textil Race von Das macht Schule im Kreis Wesel unterstützen zu können. Neben dem E-Waste Race ist dies ein weiteres Projekt, das Umweltbildung mit aktivem Engagement verbindet und das Bewusstsein für Nachhaltigkeit bei Schülerinnen und Schülern fördert. Ein herzliches Dankeschön an alle Beteiligten, denn nur gemeinsam können solche Projekte umgesetzt werden. Wir wünschen allen Teilnehmenden an den Schulen viel Erfolg!“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Paul Schwarz, Vorstandsvorsitzender Heinz Trox-Stiftung

"Schon in der Vergangenheit haben wir das E-Waste Race von Das macht Schule gerne unterstützt – jedes Mal waren wir begeistert von dem tollen Einsatz der Kinder. Auch das Team dahinter hat uns immer wieder mit seinem Engagement überzeugt.

Als dann die Idee für das Textil-Race aufkam, war für uns direkt klar: Da sind wir dabei! Umso mehr freuen wir uns, dass es jetzt auch am Niederrhein losgeht. Wir sind stolz, das Projekt zu fördern, und wünschen allen Schülerinnen und Schülern ganz viel Spaß und Erfolg. Wir drücken die Daumen, dass das Textil-Race genauso durchstartet wie das E-Waste Race!"

Claudia Kühn, stellv. Schulleitung Sekundarschule Alpen

"Wir freuen uns, am Textil Race teilzunehmen! Mit viel Kreativität und Begeisterung legen wir wieder einmal unseren Focus auf Nachhaltigkeit. Wir wollen gemeinsam Spaß haben, unsere Ideen zum Projekt umsetzen und dabei umweltbewusst handeln!"

Folgende Schulen nehmen am Projekt teil:

Andreas-Vesalius-Gymnasium
Sekundarschule Alpen
Ernst Barlach Gesamtschule
Gesamtschule Am Lauerhaas
Gesamtschule Hünxe
Konrad-Duden-Gymnasium
Ida-Noddack Gesamtschule
Wilhelm-Koppers-Schule
Private Realschule Sonsbeck
Gymnasium Rheinkamp Europaschule Moers

Gemeinsam für ein Umdenken in Deutschland

Unterstützung bei der Umsetzung des Textil Race bekommt Das macht Schule von dem Kooperationspartner Kleinanzeigen. Hier können die Schülerinnen und Schüler noch gut erhaltene Textilien zur Second Hand Nutzung weiterverschenken.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](http://www.das-macht-schule.net). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Das Textil Race wurde nach dem großen Erfolg des E-Waste Race 2020 in den Niederlanden von Timmy de Vos (Gründer Race Against Waste) ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und international schon an hunderten von Schulen gelaufen. Mehr: www.das-macht-schule.net/textil-race.

Der Dachverband FairWertung e.V. ist ein bundesweites Netzwerk gemeinnütziger Organisationen, das sich der fairen und transparenten Sammlung und Verwertung von Altkleidern verschrieben hat. Gemeinsam haben die Mitglieder des Netzwerks Standards für verantwortungsvolle Kleidersammlungen entwickelt, die im ‚Verhaltenskodex für gemeinnützige Kleidersammlungen‘ festgehalten sind. Alle angeschlossenen Organisationen erkennen diese Standards an und verpflichten sich zu deren konsequenter Umsetzung, um nachhaltige und faire Strukturen im Umgang mit Textilien zu gewährleisten.

Kleinanzeigen ist deutschlandweiter Kooperationspartner. Der in Deutschland führende Online-Kleinanzeigenmarkt zählt hierzulande zu den reichweitenstärksten Web-Angeboten. Auf Kleinanzeigen wird überwiegend secondhand gehandelt. Damit leisten Nutzerinnen und Nutzer einen aktiven Beitrag für mehr Nachhaltigkeit. Kleinanzeigen wurde im September 2009 als eBay Kleinanzeigen gestartet. Seit Juni 2021 gehört das Unternehmen zu Adeo, einem weltweit führenden Anbieter von Online-Kleinanzeigen.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net

